



**ACTA DE LA SESION ORDINARIA N° 1120, CELEBRADA POR
EL CONCEJO MUNICIPAL DE COINCO, CON FECHA
17 DE SEPTIEMBRE DEL 2020.**

En la Sala de Sesiones del Edificio Municipal de Coinco, procede a reunirse el Concejo Municipal, en forma online, constituido en su Sesión Ordinaria N° 1120.

Preside la Sesión el Sr. Alcalde, don Gregorio Valenzuela Abarca, asisten los Concejales que se indica, en forma online:

Sr. Juan Abarca Padilla
Sr. Carlos Ramos Araya
Sra. María Sylvia Fuchslocher Emparanza
Sr. Rafael Marchant Rozas
Sra. Oriana Avilés Trincado
Sr. Oscar Orellana Trincado

La tabla a tratar en la ocasión consulta las siguientes materias:

1. Aprobación Acta Sesión Ord. N° 1119
2. Correspondencia
3. Acuerdos Concejo
4. Informe Sr. Alcalde
5. Varios

Desarrollo de la Sesión

Se inicia la reunión en forma online, a las 09:00 horas, cuando el Sr. Pdte., en nombre de Dios declara abierta la Sesión.

1.- Aprobación Acta Sesión anterior:

Se aprueba por la unanimidad de los Sres. Concejales presentes online, el Acta de la Sesión Ordinaria N° 1119, de fecha 10.09.2020.

2.- Correspondencia:

- Ord. N° 143, de fecha 15.09.2020, Directora de Secplac, remite información solicitada por el Concejales Sr. Marchant, sobre la iniciativa de inversión Construcción senda multipropósito conectividad ruta H-38 Coinco Doñihue, postulada al Fondo Nacional de Desarrollo Regional. Documento enviado al correo electrónico de los Sres. Concejales, el 16.09.2020.

3.- Acuerdos Concejo:

- No hay.

4.- Informe Sr. Alcalde:

El Sr. Alcalde y Pdte., informa que llegó del Servel lo que acontecerá el día 11 de abril del próximo año, no es nada nuevo, se eligen 6 Concejales y un Alcalde. También que el Censo agropecuario forestal se realizará para marzo de 2021 y no le han llegado más novedades. Sobre la pavimentación de La Turbina se encuentra en el contrato de caminos básicos glosa 6, él que se encuentra en proceso de licitación para ejecución de las obras. Lo importante es que está en proceso y una vez adjudicado se tomará contacto con el Municipio.

5.- Varios:

El Concejales Sr. Marchant, pregunta sobre el funcionamiento del Cementerio. El Sr. Alcalde y Pdte. dice que eso no lo saben, pero cree que debiese estar cerrado, porque hay mucha gente que está acá de visita y van a ir. El Concejales Sr. Abarca dice que sobre Coinco no tiene nada claro, pero en otras comunas han estado abriendo los cementerios parroquiales. Se entiende que hay una disposición sanitaria superior, pero al menos hay comunas que hace una semana abrieron los cementerios. El Sr. Alcalde y Pdte. dice que, si el Padre

abre el cementerio, hay que ir a fiscalizar las normas y ver que los distanciamientos estén marcados.

El Concejal Sr. Ramos dice que vio un video publicado del joven que ve los problemas eléctricos en la comuna y se hablaba que se había incendiado el cable camino a la Quinta. Consulta si saben quién es la persona que anda quemando la mora. El Sr. Alcalde y Pdte. dice que el Administrador entregará una respuesta. El Sr. Administrador Municipal dice que en el sector camino a La Viña nuevamente hubo un incendio que derritió todos los cables. Ayer consulto nuevamente a bomberos si tenían alguna información, pero no tienen ninguna señal de quién inició el incendio en esa curva. Nuevamente se comenzó a prender el cerco concurren bomberos, pero sin señal de quien podría ser quien inicia el incendio. Lo que hicieron ahí fue aislar el sector y dejaron encendido de la propiedad de Rodrigo Valenzuela hacia La Viña dejando 500 metros sin alumbrado público en esa vuelta. Esperan que la próxima semana nuevamente puedan poner en funcionamiento el sector, pero debido a eso es que está apagado el circuito.

El Sr. Alcalde y Pdte. dice que lo otro que iba a comentar era sobre la seguidilla de robos que hubo en el centro, algunos fueron intentos, pero dicen que es el mismo vehículo que anda siempre. No sabe que vehículos es, porque además es raro ya que lo hacen en el día. La Concejal Sra. Fuchslocher dice que acá la ocasión hace al ladrón y es un tipo que anda viendo oportunidades de sacar algo. Se le ocurre que es así por el modus operandi que tiene esta persona.

El Concejal Sr. Ramos dice que en el día andan trabajando y en las noches están en sus casas, debe ser alguien de acá que maneja los horarios de los vecinos. El Sr. Alcalde y Pdte. dice que ese día como las 11 de la mañana vio que estaba en una casa un tipo en un vehículo, pero no se fijó bien y estaba viendo si había gente o no, quizás era el mismo. Acá hace falta que Carabineros tome medidas más investigativas, porque por ejemplo si hay Carabineros afuera controlando la identidad y si van a venir estos, hay alguien que les puede decir que no pasen porque Carabineros está controlando. El Concejal Sr. Ramos dice que no tiene nada que decir porque ha visto a Carabineros controlando de noche, pero cree que falta más fiscalización en el día, porque cada vez que viaja no se

ha topado a Carabineros de día. El Sr. Alcalde y Pdte. dice que ese es el motivo por el cual eligieron hacer estos robos de día. El Concejal Sr. Abarca dice que tiene la misma percepción sobre seguridad, porque los delitos han ido mutando, además el modus operandi está claro, porque si en la noche hay más control es obvio que lo harán de día. sería bueno que Mauricio en conjunto con Carabineros se enfoquen en un plan diferente, donde les permita que se pueda controlar en diferentes lugares. Ahora hay un fenómeno muy especial, porque con la liberación de algunas comunas de cuarentena, se ha visto que hay más personas en la comuna. Es bueno que se proponga un plan de trabajo, porque ellos solo son espectadores, pero es Carabineros quienes deben tratar de cubrir todos los horarios con el poco personal que tienen.

El Concejal Sr. Orellana comenta que, sobre el hecho camino a La Viña en torno al incendio, le gustaría saber cuáles son las acciones que ha tomado el municipio referente a esa acción en particular. La vez anterior advirtió que ese espacio es de un particular, al estar expuesto de esa forma a la suciedad y morales facilitando que se incendie, responsabilidad tiene el propietario de generar un ambiente propicio para eso. La vez anterior ocurrió lo mismo y advirtió la misma situación y la ordenanza municipal indica que los frontis de cada propiedad son de responsabilidad del propietario, entonces apostaría a que no ha existido ni notificación, ni multas en referencias a lo descuidado que esta ese espacio. Está situación genera un gasto enorme para quien sea, en términos de reponer el alumbrado, la inseguridad que genera estar sin luz en el sector producto de lo mismo. Siente que nuevamente no atacan el punto de conflicto, porque hablan de que se quemó, pero no hablan del problema de inicio. El Sr. Alcalde y Pdte. indica que pensaban hacer una notificación a la Asociación de canalistas, pero no sabe quién será el dueño de ese sector. El Concejal Sr. Orellana dice que es de los dueños del fundo, adicionando mayor información, la vez anterior el municipio como una forma de mejorar la situación genero una limpieza en el sector. Ahí entran a limpiar a un particular, se entiende que es en pro de la comunidad, quiere insistir en ese punto, porque tampoco se analizó una posible multa. Tendrán episodios así en otro lugar, pero este en particular ha generado demasiado gasto de dinero. El Concejal Sr. Ramos dice que puede

que este tema sirva para que limpien el terreno, pero alguien está quizás realizando una entrada, porque estaba seguro y no había donde pasar y ahora se está generando una entrada. El Sr. Alcalde y Pdte. dice que si fueran moras normales no pasaría esta situación, porque ahí hay cosas de hace muchos años. El Concejal Sr. Orellana dice que incluso llegan al tendido eléctrico. El Sr. Alcalde y Pdte. dice que lo van a ver ahora.

El Concejal Sr. Orellana dice que los funcionarios del municipio están volviendo a la normalidad en términos de jornada laboral y por lo mismo, quiere hacer referencia al funcionamiento del Concejo Municipal, nunca ha estado de acuerdo con este sistema, porque es una inconsecuencia muy grande que los funcionarios hayan vuelto y ellos también deberían hacerlo. El Sr. Alcalde y Pdte. dice que los funcionarios están trabajando los días martes y jueves todo el día, pero atendiendo público de a una persona. El Concejal Sr. Orellana manifiesta que si hay funcionarios que están cumpliendo su labor como corresponde ellos debieran hacer lo mismo. El Sr. Alcalde y Pdte. dice que se están reuniendo en las oficinas con una persona, no más. La Concejal Sra. Avilés dice que ese acuerdo ya se tomó, eso está listo. El Sr. Alcalde y Pdte. dice que no cuesta nada hacer uno nuevo. El Concejal Sr. Orellana dice que esos son acuerdos temporales. El Concejal Sr. Abarca dice que es una mala señal que el Concejo hoy no sea presencial, hoy el salón tiene la capacidad para recibirlos a los 8 que están, con el distanciamiento que corresponde. Entiende la posición de Oriana, pero es algo temporal y excepcional. En esta oportunidad apoya la moción de Oscar. El Sr. Alcalde y Pdte. comenta que lo pueden llevar a votación ahora mismo. El Concejal Sr. Ramos dice que su opinión es que ni ellos ni los funcionarios debiesen volver todavía a la normalidad, si el Municipio hubiera tomado la medida que los funcionarios volvieran a la normalidad estaría en completo desacuerdo. Cree que este septiembre será uno de los meses más peligrosos por el tema de las fiestas y cree que deben seguir en la misma modalidad que están. El Sr. Alcalde y Pdte. dice que deben votarlo entonces. El Concejal Sr. Abarca dice que votar ahora, será la misma votación de la vez pasada, se tomará un poco las palabras que dice Carlos, porque cree que hay que esperar un poco y ver que pasará después de septiembre. La figura no ha

cambiado mucho, pero insiste en que deben darle una mirada y si el Municipio decide volver en forma total a la atención normal, debiesen volver con ellos. El Sr. Alcalde y Pdte. dice que ni el próximo mes ni el actual será de atención normal, no entran a las oficinas más de una persona. El Concejal Sr. Abarca dice que está bien considerarlo, pero hay que evaluarlo. La Concejal Sra. Fuchslocher dice que entiende la inquietud de ellos, pero en todos lados se está hablando del famoso rebrote y se está tomando con mucha liviandad y hoy nuevamente hay niveles altos de contagio en Europa. Cree que hay que esperar un poco, porque ya van en los 6 fallecidos y han tenido varios días cero y de repente empiezan de nuevo, lamentablemente falleció un adulto mayor muy querido que era Marcialito y en una parte que jamás se imaginaba que hubiera un caso. Si hay que aguantarse hasta octubre tendrán que hacerlo, pero no por ahora que tienen que salir a hacerse los valientes y cumplir como creen que corresponde, pueden caer en algo que les afectara a todos. Además, dicen que están dando una mala señal al no juntarse, pero también la darán al juntarse porque serán cerca de 12 personas.

El Sr. Alcalde y Pdte. dice que, sobre la muerte de don Marcial, quien estaba postrado, era una persona de 100 años quien se sintió un poco mal, pero nadie del hospital lo fue a ver, sino que pidieron que fuera al hospital y dicen que ahí se contagió con el virus. La Concejal Sra. Fuchslocher dice que si es así hay que asegurarse. El Sr. Alcalde y Pdte. dice que por lo mismo comento que alguien dijo sobre el tema. El Concejal Sr. Abarca dice que hay que pensar que una persona de 100 años ya es de alto riesgo, no pueden esperar que tenga una gran salud. La Concejal Sra. Fuchslocher dice que es el hecho de la forma del contagio más que la edad. El Concejal Sr. Abarca dice que el protocolo que ocupa el Minsal a nivel nacional no es lo que quisieran y por ir a controles se contagian.

El Concejal Sr. Ramos dice que el hospital está atendiendo a muchas personas en las casas, debe estar colapsado por la cantidad de personas que tienen alto riesgo y hay que decir que el personal se hace poco. El Sr. Alcalde y Pdte. dice que comenta todo esto para que se den cuenta que el virus en la comuna está más presente que nunca. La Concejal Sra. Fuchslocher comenta que el virus está más presente ahora que hace un tiempo atrás. El Sr. Alcalde y

Pdte. dice que hay como tres o cuatro pacientes que se infectaron en el hospital de Rancagua. La Concejal Sra. Fuchslocher dice que también nota una efervescencia.

La Concejal Sra. Avilés consulta si Carabineros fiscalizará en las placetas de El Rulo para fiestas patrias. El Sr. Alcalde y Pdte. dice que el Municipio lo solicitó a través del Encargado de Seguridad.

Tratado el temario contenido en la convocatoria y no habiendo Señores Concejales interesados en hacer uso de la palabra, el Sr. Pdte., del Concejo Municipal de Coinco, da por terminada la Sesión online, a las 09:32 horas.

GREGORIO VALENZUELA ABARCA
Presidente

ALEJANDRO AGUIRRE CUADRA
Secretario Municipal